

## RAPPORT ANNUEL DU CONSEIL A L'ASSEMBLEE GENERALE DU 23 JUIN 2023

## MOT DU PRESIDENT

Le rapport annuel que vous avez en main est assez exhaustif, il rend compte des concours à l'économie des sociétés de financement ainsi que de l'action professionnelle de l'APSF occupée par différents chantiers tant internes qu'externes.

Les concours à l'Economie des sociétés de financement ont dépassé en 2022 les 200 milliards de dirhams, représentant respectivement 15% du PIB et 16% des concours de l'ensemble des établissements de crédit.

Nos métiers consistent en le financement de l'acquisition de biens de consommation utile par les Ménages et l'investissement créateur de richesse des Professionnels et des Entreprises ainsi que leur cycle d'exploitation.

Et ce, tout en les accompagnant chaque fois que nécessaire, comme cela a été le cas face aux difficultés rencontrées du fait du Covid 19 et des répercussions du conflit en Ukraine. Et ce, malgré nos propres difficultés rencontrées çà et là en matière de refinancement et au niveau judiciaire pour faire valoir les spécificités inhérentes aux sociétés de financement.

Cela ne se passe pas sans un pilotage adéquat de nos établissements nécessitant un tableau de bord toujours en perpétuelle veille sur l'évolution de l'environnement, et celle de nos marchés, donc de notre activité.

Concrètement, cela se traduit, en interne, par la constitution d'une data pertinente, fréquente et avec toujours davantage de profondeur.

Nos membres s'y emploient sérieusement. De même, en matière de maitrise du risque qui constitue le talon d'Achille de nos métiers, a été mis en place un dispositif de recensement et de partage sur ce fléau grandissant que sont les fraudes et tentatives de fraude.

En externe, les chantiers d'importance nationale relatifs à la dématérialisation des procédures d'immatriculation des véhicules automobiles financés à crédit et d'authentification des mainlevées suivent leur cours en partenariat avec la NARSA (Agence Nationale de la Sécurité Routière) et l'ADD (Agence de développement du digital). Et nous avons bon espoir de faire aboutir l'intégration des sociétés de financement dans la procédure de versement de la prime aux transporteurs professionnels encouragés par le programme de renouvellement du parc de véhicules de transport routier pour le compte d'autrui.

Avec Bank Al-Maghrib, la concertation a porté en particulier sur la protection du consommateur, à travers l'édiction de règles éthiques en matière d'intermédiation en crédit à la consommation conférant au demeurant à l'APSF le soin de tenir un registre des seuls intermédiaires recrutés pour le respect des standards de la profession et veillant avant tout à l'intérêt de la clientèle.

Avec la TGR (Trésorerie Générale du Royaume) et la CMR (Caisse Marocaine des Retraites), la coopération a continué à porter sur l'amélioration des services rendus aux fonctionnaires et agents de l'Etat en activité et à la retraite. Il en sera de même bientôt, nous l'espérons, avec le RCAR (Régime Collectif d'Allocation de Retraite).

Nous pouvons nous en réjouir et capitaliser là-dessus pour la bonne cause.